



## CARTAS DE LOS LECTORES

### La "Joc" ante las vacaciones

Cada año que pasa, cada verano es una experiencia de ociosidad que vivimos con nuestras vacaciones. Para unos serán alegres, para otros posiblemente no; pero para todos es una experiencia vívida donde somos capaces de hacer ruptura con lo cotidiano (trabajo, estudios, diversiones, tiempo libre, etc.). La experiencia, creemos no debe pasar sin más en nuestras vidas, tenemos que aplicarnos la ley del colador y analizar, revisar, cuáles han sido, nuestras actitudes y comportamientos, si estos dieron respuesta a lo que queremos desarrollar como personas, como seres que sienten, desean y luchan por unas u otras aspiraciones sean personales o colectivas.

Quienes tienen posibilidades de disfrutar un tiempo libre fuera de las obligaciones diarias a las que toda persona está sujeta, es prioritario el pensamiento de pasar ese tiempo "lo mejor posible". Para ello el sistema nos ofrece todo un abanico de sugerencias de cómo y dónde pasar las vacaciones. Así pues tendremos a nuestra disposición organismos y oficinas que nos arrastran a disfrutar de unas vacaciones consumistas y masificadas donde nuestros ahorros y esfuerzos de todo un año pasarán a ser beneficios de quienes potencian este sistema de disfrute.

El constante torpedo de publicidad masiva acompañada con fotos de un bello paisaje un lujoso hotel y un sin fin de sitios, que luego choca con la realidad y donde la calidad de vida, alcanza cuotas de inhabilitabilidad desde la falta de estructuras y falta de servicios adecuados que estén en función de potenciar unas vacaciones libres y creativas, pero si abundan lugares de evasión como son salas de juego, discotecas, salas de baile, etc., donde el único fin es la diversión, la distracción, la evasión lejos de las aspiraciones profundas de los/as jóvenes.

Frente a este tipo de vacaciones manipuladas y dirigidas sin más perspectivas que el consumo y la evasión, es necesario construir otra forma de vivir las vacaciones desde nuestros intereses de jóvenes. Hoy más que nunca cabe hablar de la reconciliación con la NATURALEZA.

Los/as jóvenes queremos crear formas de vida que pasa también por unas vacaciones creativas mediante la convivencia, la intercomunicación dialogo en profundidad con los amigos de todos los días y con los que no nos vemos desde hace mucho tiempo.

Leandro FDEZ. JIMENEZ

### Lenguas Nacionales y Regionales

No es congruente con nuestro proclamado europeísmo y homologación con las naciones de Occidente la actitud de las minorías vasca y catalana y de algunos intelectuales, que ignoran lo que ocurre en el resto del continente, Estados Unidos, Australia, Japón, etc. en torno a las lenguas regionales.

Siempre se citan casos que, en primer lugar son excepcionales y anecdóticos frente a la regla común, como Suiza, Bélgica, Canadá, como justificación del bilingüismo o trilingüismo, ignorando las realidades que subyacen.

Bélgica está dividida en dos comunidades, de las cuales los flamencos, de idioma holandés o neerlandés, son mayoría; por otra parte, los valones hablan familiarmente una variedad de la lengua de oil denominada "valón", aparte de los dialectos "rouchi", similar al picardo de la Picardía francesa, y el "gaumais", variedad del lorenés, en el Oeste y Sur. También hay que recordar que el holandés unificado difiere de otros dialectos, hablándose así mismo el sajón, que es una forma del bajo alemán usada en Sajonia, y el frisón, que se considera como idioma propio.

De todas estas lenguas, sólo son oficiales el "francés", que es el dialecto parisino de la lengua de oil y el holandés, en Bélgica, y únicamente el neerlandés en Holanda. Igualmente, en Suiza se reconocen para el uso oficial en la enseñanza, tribunales, administración, cultura, libros, diarios, radio y televisión, etc., el "italiano" o dialecto toscano, y el "alemán" o alto alemán literario, fijado por Lutero en su traducción de la Biblia y otras obras; el ladino o romanche no tiene refrendo más que en algunas hojas mensuales.

Otro tanto ocurre en el Canadá, donde son idiomas oficiales el inglés y francés, pero no los dialectos de esas lenguas hablados por el pueblo, ni menos las hablas de los indios (algonquino, iroqués, esquimal etc.).

Ciertamente, ni el rouchi, ni el guamais, valón, frisón, ni la variedad del lombardo de la "Suiza italiana", el francoprovenzal de la "Suiza francesa" o "romanda", ni la lengua de la "Suiza alemana" similar al tirolés y bávaro, ni los "patois" de Quebec o los "slangs" de las provincias anglofonas se admiten en el cine, teatro, novela, universidad, escuelas, predicación, rótulos de calles, conferencias, tribunales.

En el resto de Europa occidental no hay más que una lengua oficial por nación, e incluso un mismo idioma está reconocido en varios países, como el "alemán" en ambas alemanias, Austria y Liechtenstein; el "francés" en Francia, Mónaco y Luxemburgo (el "letzebuurgsch" es un mero

"patois" y hasta el "alemán" se ha proscrito, en favor del "francés"). Muy similar es el caso del irlandés, que tiene un carácter simplemente testimonial, pero la prensa diaria, el teatro, la novela, la justicia, etc. se imparten en el más puro inglés de Londres.

Y menos importancia se da aún a lenguas tan antiguas y literarias como el provenzal y occitano, que sirvió de vehículo cultural a Cataluña, Norte de Italia, parte de Suiza e incluso a la mitad septentrional de Francia. Tampoco se reconocen como oficiales el francoprovenzal (intermedio entre el "francés" y el provenzal), o el corso, flamenco y holandés del Paso de Calais, bajo alemán de Alsacia, bretón o vasco-francés; igualmente, se consideran dialectos o "patois" al sardo, siciliano, milanés, catalán del Alguer, occitano, alemán del Alto Adige, lenguas eslavas de Trieste, albanés y griego del Sur de Italia, etc. Y eso que la lengua común alcanza al 30 ó 40% del territorio de cada país.

En Gran Bretaña, el galés tiene un poco más de importancia, sin llegar a su uso común en ayuntamientos, universidades, diarios, libros, teatro, etc.; en cambio, el escocés e irlandés del Ulster prácticamente tienen un ámbito meramente familiar. Y eso que hay millares de escritores procedentes de esas regiones, o de Hamburgo, Austria, Frisia, Renania, etc., como Renan, Maetercklinck, Daudet, Böll, Mann, Eucken, Keller, Scott, Wilde, Show, O'Casey, Pirandello, Ledda... Todos estos autores han usado siempre el "francés", "italiano", "alemán"... España es la nación europea con menor diferencia lingüística (80%, es pañol).

IBERO

### Una ciudad más limpia

Sr. Director:

Me dirijo a su periódico con el propósito de que se intente subsanar, en lo posible, algo que considero como un fallo del servicio municipal de limpieza. No es que piense que pueda acusarse de incompetencia a este servicio, ni mucho menos, pero vengo observando cómo se deterioran las papeleras existentes sin que sean sustituidas por otras nuevas. Esto es grave no porque nuestra ciudad sea más sucia que cualquier otra sino porque pienso que no basta un servicio de limpieza que se limite a recoger basura.

Creo que Toledo sería una ciudad más limpia si se sustituyeran las papeleras defectuosas y más cuando pienso en lo que significa la papelería de cara a la educación ciudadana que antes llamábamos urbanidad.

Sin más que comunicarles y felicitándoles por la magnífica línea del periódico que usted dirige, le saluda atentamente:

Pedro MUÑOZ

### La Autonomía a debate:

Fco. José Alonso Rodríguez (PANCAL)

## "Castilla-La Mancha no existe"

El Partido Nacionalista de Castilla y León (PANCAL) es un grupo político creado recientemente que se configura con la pretensión de ser una alternativa regional frente a los partidos nacionales. Así, explican sus dirigentes, el PANCAL nace en la Universidad, después, de las elecciones del 77, como una reacción de los intelectuales castellanos ante la mediocridad de los políticos de esta tierra.



Foto J. Luis Castro

Francisco José Alonso es el Secretario General y el Coordinador del PANCAL. Es un hombre directo, sin ningún miedo a llamar a las cosas y a las personas por su nombre. Durante la larga conversación que mantuvimos con él sus declaraciones han sido muy fuertes, el periodista se ha visto obligado a suprimir los calificativos que ha dirigido a los políticos castellanos y a su actuación. "Mire nos dice yo digo la verdad y me callan porque me tienen miedo. Yo he acusado de muchos delitos a políticos y dirigente de nuestra región por haber abusado de Castilla y siguen en sus puestos, no les han hecho nada. Pero la gente de estas tierras no es tonta y se va dando cuenta de que le están engañando".

Ustedes son conscientes de que su partido es poco conocido, ¿por qué no explica a nuestros lectores qué es y qué significa el PANCAL?

El PANCAL nace en el 77, cuando se da cuenta de que los políticos son muñecos que van a buscar un puesto de trabajo, y no se preocupan por el pueblo al que representan.

Surgimos como un partido nacionalista y tuvimos muchas dificultades para nuestra legalización. No tenemos ayuda monetaria de ningún tipo.

¿Que es lo que buscáis unos intelectuales en el juego político?

A mí como a todos los hombres del PANCAL, me duele Castilla, queremos que no se nos divida, porque como dice Don Claudio Sánchez Albornoz "malditos aquellos que intenten separar a los hermanos de Castilla y León". Queremos también denunciar, a todos los testaferros y prevendistas que están empobreciendo nuestra región.

¿No aceptáis, entonces, la actual división de las comunidades autónomas?

Castilla y León comprende las dos Castillas y mientras no estén unidas no representarán nada en España. Como dice Don Claudio, "Castilla y León es una unidad que va desde el Cantábrico hasta Andalucía".

Para el PANCAL Castilla y León debe ser una misma comunidad y debe estar formada por 17 provincias.

¿Si ustedes tuvieran poder, qué sería lo primero que harían?

Lo primero pedir responsabilidades y preguntar de donde vienen las inmensas fortunas que han amasado algunos.

Después sacar adelante una Ley de Incompatibilidades para evitar que una misma persona este cobrando cinco o seis sueldos de la Administración. El PANCAL no puede consentir que un señor, y esto ocurre hoy con uno de los diputados por Salamanca, cobre un millón doscientas mil pesetas.

Esto es muy triste

Para nosotros, lo primero que debe existir en la clase política de un país es la honradez. Aquí no la hay, y van las cosas como van.

Por todo lo que nos ha contado parece que su partido se dedica a acusar, pero carece de una ideología...

Nos vamos a integrar un poco en la nueva Federación Socialdemócrata, ya que nuestro pensamiento va por este camino. Eso si nuestro principal objetivo es Castilla, por encima de todo.

Así que estaríais en la línea de Fernández Ordóñez.

Ni Fernández Ordóñez ni ninguno de la UCD pueden llamarse socialdemócratas, por que no lo son. No se puede ser socialdemócrata teniendo siete cargos y cobrando un millón de pesetas.

Sin embargo, los medios de comunicación afirman que Ordóñez es socialdemócrata.

Los medios de comunicación crean muchos mitos que pueden ser falsos, este es uno de ellos. El mito real debe hacerse con obras. Yo le puedo asegurar que todos los que están en UCD tendrían muchos problemas para entrar en la Federación Socialdemócrata.

Cambiando de tema, ¿qué opinión le merece el actual Estado de las Autonomías?

Nosotros estamos de acuerdo en la creación de un Estado de Autonomías, pero hecho de otra manera. Según van las cosas, dentro de poco tendremos 5.000 directores generales, trescientos y pico ministros y, bueno, no hablemos de jefes de sección, porque da miedo.

Por otro lado, actualmente, se producen contradicciones como por ejemplo, uno de los senadores de Guadalajara sea catalán. No se trata de ir en contra de los catalanes, pero ellos no pueden ni deben representar nuestros intereses, como nosotros no representamos los suyos.

¶ Parece que a pesar de todo lo que se dice, el centralismo no ha venido bien a Castilla.

Castilla ha sido la víctima del centralismo. Históricamente España nunca ha sido grande mientras no lo ha sido Castilla y actualmente a Castilla se la divide para que las demás regiones se beneficien de ello.

¶ Pero entonces, ¿por qué triunfa UCD en Castilla?

Hay que tener en cuenta que, como decía Montesquieu "el clima hace a la persona" y el castellano es muy conservador, siempre ha estado con el poder.

Y ese poder, esos políticos, no están a la altura del pueblo...

Efectivamente. Ya lo decía don Claudio Sánchez Albornoz, "lo peor que hay en este mundo es decirle a un inútil que vale, porque se lo cree..."

Benito BERCERUELO